

Actus

● Octobre Rose : Mission accomplie !

Merci à tous les participants de nos événements. Ensemble, nous avons fait un pas de plus vers la victoire contre le cancer du sein.

Retour en images des événements :

- WE santé femme organisé avec la CPAM
- Journée d'information dédiée aux patients et aux professionnels
- Une journée spéciale pour la mammographie réservée à nos agents de l'Hôpital. ■



● Un mois rose aussi pour le fonds de dotation !



Le Lions Club St Cyprien Doyen a fait un don généreux de 7000€ pour soutenir en totalité le projet "Un sourire pour tous", visant à améliorer la qualité de vie des patients atteints de troubles autistiques. Ce financement

permettra de mettre en place de nouvelles actions et d'offrir un accompagnement personnalisé à chaque patient. De son côté, le Rotary Club Toulouges a offert 1450€ pour financer des aides quotidiennes en pédiatrie et néonatalogie. Ces fonds seront utilisés pour l'achat de matériel médical, l'organisation d'activités ludiques et le soutien aux familles.

Nous tenons à remercier chaleureusement ces deux clubs pour leur engagement en faveur de nos causes. Grâce à leur générosité, nous pouvons continuer à agir pour un avenir meilleur. ■

● À partir du 1^{er} janvier 2025, faites vos adieux au papier !

Tous vos documents de paie et d'informations RH seront disponibles en ligne sur vos espaces personnels sécurisés.

ENSAP : Retrouvez vos bulletins de paie à tout moment.
Digihosp : Accédez à l'Hospitalien et au Qualité&Co en quelques clics. Toutes les démarches administratives RH peuvent être désormais demandées via votre espace agent sur **DIGIHOSP RH**. Ce portail agent simplifie vos démarches administratives, permet une interactivité du service, une autonomie plus grande au quotidien, un traitement rapide et un suivi de vos démarches. ■



● Movember : Un mois pour sensibiliser au cancer masculin

Comme chaque année au mois de novembre, le Centre Hospitalier se mobilise pour sensibiliser aux cancers masculins.

Avec plus de 50 000 nouveaux cas diagnostiqués chaque année en France, le cancer de la prostate représente le cancer le plus fréquent chez l'homme.

Notre équipe d'urologie a organisé, avec brio, une table d'information dédiée à la sensibilisation aux cancers urologiques dans le cadre de Movember. Cet événement a été l'occasion d'échanger, d'informer et de rappeler l'importance du dépistage précoce. ■

Un grand merci à tous les professionnels de santé qui se sont mobilisés pour cette cause. Votre engagement est précieux !



CENTRE HOSPITALIER
PERPIGNAN



Numéro 18
Nov. / Déc. 2024

Hospitalien

Le journal interne bimestriel du Centre Hospitalier de Perpignan



Le Centre Gériatologique du Roussillon

Il y a tout juste deux ans, la pose de la première pierre marquait le lancement de cet imposant chantier

Depuis juin 2024 le Centre Gériatologique du Roussillon (CGR) a ouvert ses portes aux patients et aux professionnels ravis d'investir ces lieux où l'offre de soins se développe pour nos aînés. Ce numéro d'Hospitalien est une édition spéciale pour vous présenter le CGR en attendant de vous accueillir lors des Journées Portes Ouvertes organisées prochainement.

Édito

Chères Hospitalières,
Chers Hospitaliers,

C'est avec une immense fierté que nous vous annonçons l'ouverture officielle du Centre Gérontologique de Roussillon (CGR). Un projet qui symbolise notre engagement envers le bien-être de nos aînés et la qualité des soins que nous souhaitons leur offrir et financé dans le cadre du Ségur des Investissements. Cette nouvelle structure est bien plus qu'un simple lieu de soins. Elle incarne notre vision d'une prise en charge globale, moderne et humaine, adaptée aux besoins spécifiques des personnes âgées. Grâce à une équipe pluridisciplinaire dévouée et à des équipements de pointe, le CGR se positionne comme un acteur clé de la gériatrie dans la région, en proposant des solutions innovantes pour améliorer la qualité de vie des personnes âgées, tout en accompagnant leurs familles dans cette étape parfois complexe de la vie.

Notre priorité est d'offrir un environnement bienveillant et respectueux, où chaque patient est pris en charge avec attention et dignité.

Ce projet n'aurait pu voir le jour sans la mobilisation de nombreuses personnes : nos équipes médicales, administratives, les partenaires locaux et bien sûr, le soutien constant des autorités de santé.

Ensemble, nous avons travaillé à concevoir un espace qui répond aux défis actuels du vieillissement, tout en anticipant les besoins futurs de notre société.

Nous vous invitons à découvrir le CGR, à en parler autour de vous et surtout à nous faire part de vos retours pour que nous puissions ensemble, continuer à progresser et à innover pour la santé de nos aînés.

L'ouverture du Centre Gérontologique de Roussillon marque le début d'une nouvelle étape pour notre centre hospitalier ainsi que pour notre territoire, une étape tournée vers l'avenir et la prise en charge de tous, sans exception.

Dr Caroline Bonhore
Isabelle Campi
Olivia Divol
Pôle Gériatrie

Le Service de Soins Médicaux et de Réadaptation (SMR)

Depuis juillet 2024, le CH Perpignan a le plaisir d'annoncer l'ouverture d'un nouveau service de Soins Médicaux et de Réadaptation (SMR) anciennement Soins de Suite et de Réadaptation (SSR), comprenant 38 lits, au 2^{ème} étage du bâtiment du Centre Gérontologique du Roussillon.

Ce SMR polyvalent à orientation gériatrique vise à offrir une prise en charge globale (médicale, paramédicale et de réadaptation) pour aider les patients à récupérer de manière optimale après une maladie, une intervention chirurgicale ou un traumatisme, en priorisant la réadaptation pour un retour à l'autonomie et améliorer la qualité de vie.

Ce service bénéficie d'un plateau technique de rééducation moderne ainsi que d'une appartenance thérapeutique, lui permettant de proposer des soins de qualité incluant des thérapies physiques et cognitives, des activités de rééducation, ainsi qu'un accompagnement social et psychologique.

Ce service s'inscrit dans le projet médical du pôle de gériatrie et intègre le dispositif SMR direct, l'Orthogériatrie ainsi que que la filière Parkinson. ■

Pour plus d'informations sur le service SMR :
04 68 85 72 31 - secretariat.smr@ch-perpignan.fr



Un cabinet dentaire au CGR

En plus des services USLD, SMR et Centre de Formation, le CGR accueille également un nouveau cabinet dentaire dédié aux soins bucco-dentaires des personnes âgées qui ouvrira ses portes en fin d'année 2024.

Ce projet ambitieux vise à répondre aux besoins spécifiques des seniors en matière de santé dentaire, un enjeu souvent négligé dans le parcours de soins. Le cabinet, fruit d'une collaboration entre le service CMF et le pôle de gériatrie, propose une gamme complète de services allant des soins préventifs aux traitements plus complexes, en passant par la prothèse dentaire adaptée pour les 302 patients et résidents du CGR mais aussi pour les résidents des EHPAD ou autres structures conventionnés du territoire. ■



Journées Portes Ouvertes au CGR

Le Centre Gérontologique du Roussillon organisera des Journées Portes Ouvertes (JPO) début 2025.

Ces JPO permettront de découvrir les nouvelles installations et les services hospitaliers et les participants pourront :

- Visiter les nouvelles infrastructures du CGR
- Découvrir les différents services proposés
- Échanger avec notre équipe pluridisciplinaire de professionnels de santé
- Participer à des ateliers et des présentations sur les meilleures pratiques en gériatrie.

Les dates vous seront communiquées prochainement. ■



Le Centre Gérontologique du Roussillon : Un centre de référence en gériatrie pour le département

Le Centre Gérontologique du Roussillon (CGR), fruit d'une collaboration réussie public-privé, accueille :

- Un service de soins gériatriques de Longue Durée (USLD) de 160 patients, répartis en trois unités polyvalentes de 40 patients chacune et une unité de vie protégée (UVP) de 40 patients ;
- Un service de soins médicaux et réadaptation (SMR) de 38 patients qui a ouvert en juillet dernier ;
- Un cabinet dentaire pour les personnes âgées ;

D'autre part, des services d'accueil et hébergement de l'Association Joseph Sauvy, avec un établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) de 90 résidents et un accueil de jour de 12 bénéficiaires. Au-delà, le Centre Gérontologique du Roussillon s'impose aujourd'hui comme un lieu de référence incontournable dans la prise en charge des personnes âgées dans le département.

Doté d'infrastructures modernes, le Centre Gérontologique du Roussillon propose des unités de soins et d'hébergement répondant aux attentes des usagers. Ce Centre développe également les dispositifs innovants en gériatrie (SMR direct, cabinet dentaire PA, formation en gériatrie, Recherche médicale...)

Avec le Centre Gérontologique du Roussillon, le pôle de gériatrie dispose d'un atout majeur pour atteindre l'excellence dans la prise en charge du vieillissement et s'affirme comme un acteur essentiel pour relever les défis de demain en matière de santé publique.

Le Service de Soins Gériatriques de Longue Durée a maintenant les moyens de son ambition !

Né en début 2021, à partir d'une restructuration progressive de l'ancien CCMPPA, le Service hospitalier de soins gériatriques de longue durée (SLD) permet d'assurer des soins médicaux au long cours aux patients qui, fragilisés par l'âge et

les comorbidités, ne peuvent plus être maintenus à domicile.

Avec la mise en place d'actions basées sur quatre valeurs fondamentales : « Anticiper, Évaluer, Dynamiser, Humaniser », et maintenant un atout majeur que sont les nouveaux locaux, le SLD du Centre hospitalier de Perpignan doit devenir un modèle qui fera la fierté du Pôle de gériatrie auquel il appartient.

Aujourd'hui, installé au CGR, ce service bénéficie de locaux qui permettent de mettre en valeur son activité et de poursuivre avec encore plus d'énergie sa recherche d'excellence de prise en charge médicale et paramédicale tout en offrant aux patients un cadre de vie agréable.

Le choix des noms des quatre unités de 40 lits, reflète la volonté d'être un vrai service de soins et non un simple lieu de vie. Ce ne sont pas des noms de fleurs, mais des personnalités du monde médical et paramédical qui désignent les unités. :

• Unité Léonie Chaptal :



Hommage à la Fondatrice de la première école d'infirmières -visiteuses de Paris qui a œuvré toute sa vie pour professionnaliser le métier d'infirmière et améliorer les conditions de soins des malades. Située au rez-de-chaussée du CGR, avec deux jardins et un patio, il s'agit de l'unité de Vie protégée. L'équipe soignante spécifiquement formée, qui a en charge cette unité bénéficie d'un environnement bien adapté pour les patients qu'elle accueille, à savoir des déments déambulants, qui nécessitent une protection particulière.

• Unités Louis Pasteur et Luc Montagnier :



Le nom de ces deux USLD polyvalentes, situées au premier étage, rend hommage à deux chercheurs de génie et témoigne de la volonté du service de participer à la recherche et de faire profiter les patients des nouvelles découvertes thérapeutiques ou préventives.

• Unités Edith Cavell :



Le nom de cette troisième USLD polyvalente, située au deuxième étage, honore la mémoire de cette infirmière britannique exécutée en 1915 pour avoir aidé des soldats alliés à s'échapper de la Belgique occupée. Elle incarne le courage, la compassion, l'humanité. Qualités dont doivent faire preuve au quotidien les équipes soignantes des USLD et plus particulièrement lorsqu'elles doivent accompagner des patients en fin de vie et soutenir leurs proches.

Des locaux vastes et neufs, des équipes motivées, le SLD au CGR c'est aussi plus d'attractivité pour les jeunes générations, qui trouveront dans ce service un endroit idéal pour acquérir la formation nécessaire et découvrir les spécificités de la prise en charge au long cours des patients âgés, complexes et fragiles. ■

Dr Jean-Marc CHEVALIER
Chef de service USLD